
Presentación de candidatura de Jacinto José Delgado Tajadura 

 

Estudios y Experiencia Laboral 

Doctor en Ciencias Químicas por la Universidad de Burgos e Ingeniero Técnico en Informática 

de Gestión por la UNED. Responsable de los Servicios Centrales de Apoyo a la Investigación del 

Parque Científico Tecnológico de la Universidad de Burgos con 23 años de experiencia en la 

administración pública y la investigación científica. 

 

Antecedentes 

Desde que recuerdo he sido siempre una persona que me ha gustado la política en el sentido de 

que veía que se podían hacer muchas cosas por el bien común gestionando los recursos de que 

una administración dispone. Pero esto siempre venía acompañado por una sensación de 

desazón por lo mal que, en general, lo hacen los políticos de todo signo e ideología. Siempre me 

quedó la idea de que yo, no es que pudiera hacerlo mejor si no que ¡hasta podría hacerlo bien! 

Sé que es imposible agradar a todo el mundo cuando uno toma decisiones, de hecho, siempre 

te encuentras con enfados y no por eso uno tiene que crear enemigos. 

Yo creo que cuando uno quiere el bien común no se trata de hacer lo que uno decide que es 

bueno para los demás (muy típico entre nuestros actuales políticos), sino que hay que tener en 

cuenta a los demás a la hora de tomar decisiones y la mejor manera de hacer esto es mediante 

un partido político plural y solidario como creo que debe ser Vía Burgalesa. Si todos tuviéramos 

la misma ideología la cosa irá bien muy fácilmente, pero nuestro partido es un partido que debe 

mirar por la provincia de Burgos y todos los burgaleses y por lo tanto debe admitir todo tipo de 

ideologías y debemos saber conciliar con los demás. Esto no significa que debamos ser blandos 

y condescendientes, no nos confundamos, sino que debemos aunar fuerzas por el bien común. 

Está claro que, si la ideología no nos va a unir, lo que debemos forzosamente es buscar algo que 

nos una y eso es nuestra provincia, nuestras ciudades y nuestros pueblos, en definitiva, nuestra 

tierra que como pocas hay en España (sin desmerecer a nadie). Debemos tener objetivos 

comunes que todos apoyemos y por los que trabajemos codo con codo. 

 

Propuesta política para Vía Burgalesa 

Atendiendo a las razones del congreso mi propuesta política es: 

1.- Crear un partido político desde el primer momento que sirva como base organizativa. Hay 

que hacer los procesos internos funcionales y operativos. Tenemos que activar nuestros 

estatutos que están por desarrollar desde su aprobación y tenemos que hacer una organización 

operativa con unidades de trabajo lo suficientemente independientes que permitan no estar 



supervisadas, lo que exige que se creen guías de organización y funcionamiento. Tenemos que 

desarrollar los estatutos como lo siguiente: ficha de filiación (art 13), carnet de filiación (art 15-9), 

comisión de defensa del afiliado y de garantías (art 24-1), reglamento de funcionamiento interno 

(art 24-4), reglamento del procedimiento sancionador (art 28), reglamento del concejo (art 32-1), 

reglamento de la asamblea general (Art 34-1), elegir miembros de la comisión de defensa del 

afiliado y de garantías (art 34-6), guía de transparencia (art 34-10), el código ético (ya existente 

pero a estrenar), procedimiento y aprobación de cuentas anuales (art 50), y reglamento de 

régimen interno de los cargos públicos (art 53)  así como el identificado en el código ético, 

procedimiento de la comisión de garantías democráticas (CGD), para que funcione dicha 

comisión y se ponga en funcionamiento. 

2.- Tenemos que tener financiación con lo que propongo cuotas de afiliado inicialmente lo 

más alta posibles (70 €uros) para poder operar como partido de manera pública y notoria y a 

medida que crezcamos bajarla todo lo posible. Nosotros no vamos a vivir del partido y los 

recursos que tengamos tienen que ser para estar presentes en la sociedad cada día. Pero nadie 

sabrá que existimos si desde el primer momento no estamos en las redes sociales y/o en los 

medios de comunicación. Las redes son un poco más “locas” pero los medios tienen que vernos 

como gente con la que entablar conversaciones cercanas que quieran buscarnos y llevarnos a 

sus medios. Como es lógico se acatará lo que se decida en el congreso. 

3.- Tenemos que atraer a nuestros vecinos, nuestras empresas y comercios. Tienen que vernos 

como nos dejamos la piel por todos los burgaleses en temas como las autopistas, los 

ferrocarriles, nuestra universidad, nuestros hospitales y centros de atención primaria…, en 

definitiva, por el día a día de nuestros vecinos tanto en las ciudades como en nuestro pueblo más 

pequeño. 

4.- Tenemos que coordinarnos con todas las asociaciones del tipo Sentir Aranda (a la que 

quiero mencionar expresamente) que tenemos por toda la provincia. No vamos ni tenemos que 

competir con la gente que busca nuestros mismos objetivos porque ya son nuestros aliados. En 

elecciones locales ofreceremos la posibilidad de llevar nuestra marca política para respaldar 

a todos aquellos candidatos que cumplan nuestros estatutos y código ético, pero en 

elecciones regionales y nacionales deberemos convencer a todos de unificar fuerzas para 

poder tener una mayor influencia. No se trata de aprovecharnos sino de buscar que se hagan las 

cosas pensando en los ciudadanos y no en los partidos como hacen los representan la vieja 

política. Eso ayudará a nuestra gente, a los burgaleses. 

En definitiva, quiero lo mejor para mi provincia y por ello quiero poner en marcha el partido en el 

que falta mucho trabajo por hacer antes de poder ser una entidad de referencia en Burgos. 

Somos los burgaleses, gente grande, trabajadora y merecemos en Burgos una representación 

política con vocación de servicio a la sociedad burgalesa. Hemos empezado con una buena 

colección de alcaldes y concejales, pero tenemos que aspirar a más, mucho más. 


